
Sitzungsprotokoll
Fachschaft Mathematik und Informatik

Protokollantin: Mona Irsfeld

07.01.2021

Anwesende

Gewählte:
Magnus Bender, Florian Marwitz, Christoph Schönicke, Ole Gildemeister, Anna Broschke, Jose-
phine Oettinger, Isabella Miller, Niklas Hörcher, Anja Köhl

Freie Mitglieder:
Maik Radtke, Nadine Mönter, Mona Irsfeld

Entschuldigt:
Jennifer Salomon, Jonas Richter, Fabian Westphal

Gäste:
Annika Föhr (AStA), Malte Rippa

Unentschuldigt:
Frederik Lehmann
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Beginn 18:05 Uhr

Begrüßung

Prüfung der Beschlussfähigkeit

Die Tagesordnung wurde rechtzeitig verschickt. Die Fachschaftsvertretung ist auf dieser Sitzung
mit 8 gewählten Mitgliedern beschlussfähig.

Abnahme der Tagesordnung

Die Tagesordnung wurde mit 8 Ja-Stimmen und einer nicht abgegebenen Stimme angenommen.

Josephine tritt der Sitzung um 18:06 Uhr bei.

Wahlen

Referate

Nadine stellt sich zur Wahl für das Referat Veranstaltungen. Sie wird einstimmig gewählt.
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Berichte

Vorsitz

Es wird berichtet, dass im SA MINT darüber diskutiert wird, wie der Walter-Dosch-Preis (ein
Preis für Dozierende, die noch keine Professur haben) vergeben wird. An der Diskussion können
sich auch weitere FS-Mitglieder beteiligen.
Außerdem wird angemerkt, dass möglicherweise im Rahmen des Propädeutikums ein Mathe-
Vorkurs angeboten werden könnte. Das Propädeutikum war zunächst als Vorbereitung auf das
Studium für Personen ohne deutsches Abitur gestartet; im letzten Jahr wurden allerdings auch
Lerngruppen während des Semesters geschaffen, in denen für alle Studierenden Nachhilfe in
Analysis und LADS angeboten wurde. Die betroffenen Institute hatten bereits im letzten Jahr
kritisiert, dass sie in die Planungen nicht eingebunden wurden, sodass die neuen Überlegungen
auf Ablehnung im SA MINT stießen. Es wird diskutiert, ob wir uns für eine Fortführung von
Prof. Prestins Vorkurs aktiv einsetzen sollten, falls dieser neue Vorkurs tatsächlich eingeführt
würde. Die FS sieht hier noch keinen Handlungsbedarf und will die weitere Entwicklung zunächst
abwarten. In einer eventuellen Diskussion im SA MINT soll die Position der Fachschaft (Prestins
Vorkurs weiterführen, Verantwortung bei den Instituten) allerdings eingebracht werden.

Andere Gremien

StuPa

Florian wurde als Haushaltsverantwortliche Person für 2021 wiedergewählt. Der neue Haushalts-
plan wurde abgestimmt.

AStA

Am 08.01. wird im AStA Inventur gemacht. Außerdem wird nächsten Donnerstag wird eine
Grundreinigung durchgeführt. Deshalb müssen Sachen der Fachschaft weggeräumt werden. Anna
erklärt sich dazu bereit, Ordner vom AStA in die Fachschaftslounge zu bringen. Falls möglich
soll in dem Zuge auch Dyson ANT 3000 wieder nach Hause kommen.

SA MINT

Der Prüfungsausschuss für Medieninformatik wurde neu gewählt.
Außerdem wird berichtet, dass die Bachelor- und Master-Abschlussfeier wegen der Pandemie
nicht in Präsenz stattfinden werden. Es werden jedoch Grußworte online gestellt. Eventuell sollen
die Feiern als Doppelfeier im Sommer nachgeholt werden.
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Lehre im Wintersemester 2020/21

Übersicht zu Tipps und Tricks für Klausuren

Das Dokument Übersicht zu Tipps und Tricks für Klausuren wurde fertiggestellt und wird an
Prof. Modersitzki und Prof. Franke geschickt. Zusätzlich soll es auf der Website unter Altklau-
suren hochgeladen werden.

Sichere Software

Die letzte Übung wurde auf den 22.12. verschoben und lag damit in der unterrichtsfreien Zeit.
Dadurch verpassten viele Teilnehmende den Übungstermin.
Anja wird eine E-Mail an den Übungsleiter schreiben und um Wiederholung der Übung bitten.

Malte verlässt die Sitzung um 18:39 Uhr.

Veranstaltungen

Online-Spieleabende / Discord

Am 22.12. fand der letzte Online-Spieleabend statt, bei dem auch ein Preis vergeben wurde.
Der nächste Termin soll vielleicht im Januar sein. Mitten in einer Klausurenphase soll kein
Spieleabend stattfinden, sondern jeweils nach der ersten und zweiten Klausurenphase.

Maik tritt der Sitzung um 18:45 Uhr bei.

Adventswichteln

Das Adventswichteln ist gut verlaufen. Einige Teilnehmende haben bereits ihre Geschenke er-
halten. Eine Mail, um zu prüfen, ob wirklich alle die Geschenke bekommen haben, wird noch
verschickt.

Adventskalender

Der Adventskalender ist ebenfalls gut verlaufen. Die FS MuG hat knapp gewonnen und damit
den Hauspokal erhalten.
Die Preise sollen wahrscheinlich mit Terminvergabe im AStA abgeholt werden können.
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Mathe-Lernwochenende

Zum diesjährigen Lernwochenende am 16./17. Januar haben sich bisher verhältnismäßig wenige
Tutor*innen gemeldet (4-5 für Samstag, 3 für Sonntag). Da es aber online stattfindet, ist das
vermutlich ausreichend.
Für Analysis und Grundkurs Mathematik wurden noch keine Aufgaben zur Verfügung gestellt,
sollen aber noch rechtzeitig kommen.
Es wird diskutiert, ob man für das Lernwochenende Webex Trainings, einen Discord-Server oder
einen Moodle-Kurs für die Nutzung von BigBlueButton verwenden sollte, wobei letzterer noch
nicht erstellt wurde. Außerdem wird überlegt, ob bei der Nutzung von Discord der Server der
FS MaIn oder ein neuer separater Server verwendet werden sollte.
In einem Meinungsbild zu den Optionen sprechen sich 6 Anwesende für Discord, 3 für Webex und
4 für einen Moodle-Kurs aus. Aus der Diskussion ergibt weiter, dass ein separater Discord-Server
für das Lernwochenende erstellt werden soll.

Kommende Veranstaltungen

Bis zur nächsten Sitzung sollen Ideen für weitere Corona-konforme Veranstaltungen gesammelt
werden.
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Fachschaftsinterna

Aufwandsentschädigung

Am Montag findet eine öffentliche Sitzung des Ausschusses Aufwandsentschädigung des StuPas
dazu statt, ob für die Arbeit in Gremien eine Aufwandsentschädigung gezahlt werden soll. Dort
wird das Thema mit allen Gremien diskutiert.

Lehrevaluationen SoSe 2020

Es werden die Ergebnisse der Lehrevaluationen vorgestellt.
Die Module mit den schlechtesten Bewertungen sind Rechnerarchitektur, Numerik 2, Interakti-
onsdesign, Real-Time-Systems und Zellbiologie und Genetik.
Unter anderem wurde in den Freitexten auf einen Kommentar in einem Video zum Modul Test-
und Schätztheorie aufmerksam gemacht, den die Studierenden nicht in Ordnung fanden. Anna
wird sich bei Teilnehmenden des Moduls näher danach erkundigen.
Außerdem wurde gelesen, dass Prof. Berekovic (ITI) öfter die Vorlesungszeit nicht ausnutze. Da
außerdem gleich drei der kritischen Module vom ITI veranstaltet werden, soll noch einmal das
Gespräch mit Prof. Berekovic gesucht werden. Ein solches Gespräch gab es bereits vor anderthalb
Jahren, welches aber keine gewünschten Änderungen zur Folge hatte.
Weiterhin wurde aus den Lehrevaluationen deutlich, dass das Software Engineering Praktikum
durch den hohen Zeitaufwand wie auch schon in früheren Semestern zu einer hohen Belastung un-
ter den Studierenden geführt hat. Daher sollen noch einmal die entsprechenden Freitexte der Eva-
luationen durchgegangen und konstruktive Vorschläge zur Verbesserung herausgearbeitet werden.
Zusätzlich will sich Magnus mit Fachschaften anderer Universitäten darüber austauschen, wie
ähnliche Praktika dort ablaufen.

Fachschaftsvideo

Die Unterlagen zum Fachschaftsvideo sind fertig. Dreharbeiten sind bisher wegen der Corona-
Pandemie nicht möglich, daher wird abgewartet, bis die Beschränkungen gelockert werden.

FS-Konsole

Die Sachen für die FS-Konsole wurden bestellt. Die Rechnungen fallen eventuell in den Haushalt
vom neuen Jahr, dieser Fall wurde aber bereits abgestimmt.
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Sonstiges

Protokolle

Im Protokoll vom 17.12.2020 sollen folgende Sachen geändert werden:

• Der Absatz zu LADS wird angepasst.

• Bei den Vertrauensdozierenden wird ein Name ausgetauscht.

Das Protokoll wird mit den entsprechenden Änderungen mit 7 Ja-Stimmen, einer Enthaltung
und einer nicht abgegebenen Stimme angenommen.

LADS

Auf der letzten Sitzung wurde darüber diskutiert, inwiefern die Voraussetzungen zur Klausurzu-
lassung (Einzelabgabe 66% der Punkte, MML 75%) eine zu große Hürde für die Erstis darstellen.
Rücksprache mit HiWis und Institut hat ergeben, dass es mindestens noch ein drittes Sonderblatt
in LADS geben soll und damit die Klausurzulassung keine großen Probleme mehr darstellen dürf-
te. Außerdem haben viele Teilnehmende des Moduls die erforderliche Punktzahl schon nahezu
erreicht.

AStA IT

Das Etherpad bekommt ein größeres Update, unter anderem mit vielen Designanpassungen. Die
Daten aus den älteren Pads bleiben erhalten.

Raum und Zeit unserer nächsten Sitzungen

Es wird vorgeschlagen, dass die Sitzungen der Fachschaft bis zum Ende der Vorlesungszeit wei-
terhin alle zwei Wochen donnerstags stattfinden. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen.
Somit findet die nächste Sitzung am Donnerstag, den 21. Januar statt.

nächste Sitzung: Donnerstag, der 21.01.2021
Protokollantin: Isabella Miller

Ende 20:00 Uhr
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